
総件数 ２０件

（内訳）

No.1 …５件

No.2 …８件

No.3 …３件

No.4 …４件

今回ご意見をいただいた人数 １３人 内訳： 10歳代 １人

20歳代 １人

＊一人あたりのご意見件数　　 30歳代 ０人

４件の議案にご意見をいただいた方： ２人 40歳代 ４人

３件の議案にご意見をいただいた方： ０人 50歳代 ０人

２件の議案にご意見をいただいた方： １人 60歳代 ２人

１件の議案にご意見をいただいた方： １０人 70歳以上 ４人

不明 １人

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

東海・北陸Ｂ－１グランプリ事業費補助金

四日市市学校給食センター設置条例の制定について

四日市市開発許可等に関する条例の一部改正について

四日市市税関係手数料条例の一部改正について
四日市市戸籍関係等手数料条例の一部改正について



No.1
四日市市税関係手数料条例の一部改正について
四日市市戸籍関係等手数料条例の一部改正について

1
　今までの値段より安くなることによって、利用される方が増えると思うので良い改正だと
思います。さらに、コンビニエンスストアの利益も上がると思うので賛成です。

2

　私はコンビニで証明書を取得できることを知りませんでした。証明書交付ができるのは
市役所や市民センターだけだと思っていました。役所の方は信用できますが、コンビニ
店員はどうなのか…心配です…。
　なんでも民間に任せることはどうなのかと思います。なので、手数料は賛成でも反対で
もありません。証明書発行は役所の仕事だと思います。

3

　コンビニのマルチコピー機からの証明書発行手数料の引き下げが可能であるならば、
市民センターなどにもマルチコピー機を設置して証明書を発行してはどうか？
　市民がセルフで証明書の発行作業を行うことで、市民センターの事務負荷が軽減さ
れ、他の業務の質の向上や人件費の節約が可能になる。
　そもそも、コンビニの経費や情報ネットワークを管理する法人の費用などが必要なコン
ビニのマルチコピー機のほうが、市直営の窓口よりも手数料を安く設定できるという点が
不思議である。市役所や市民センターの窓口業務がそれほど非能率とは思えない。デ
ジタル化の推進のため、無理やり値下げをするのであれば本末転倒である。

4
　住民票の写しの交付手数料、いなべ市150円、東員町300円、菰野町200円、鈴鹿市
200円である。近隣の市町の手数料を見てみると市町によってさまざまである。50円でも
安くなればうれしい。

5

　この議案は、コンビニ交付サービスの利用促進を目的として提案されている。言うまで
もなく、今やコンビニは地域になくてはならない社会的インフラにもなっており、行政がこ
れらを活用する手立てを提供することは地域住民にとっても大変有り難いことでありま
す。
　そこで、提案の手数料低減のこと、５０円値下げで１５０円など中途半端だと思います。
思い切ってワンコイン（１００円）にしたらどうですか。この方がインパクトがあると思います
よ。役所も交付の手間賃（人件費）が下がるはずでしょう。「コンビニに行けば住民票など
がワンコインで取得できる」とＰＲすればよい。戸籍等の他の証明書も一律にワンコインで
どうですか？

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.2 四日市市学校給食センター設置条例の制定について

1

　食は体づくりの基本です。病院代をタダにするよりも、質の良い食事を安く子供たちに
食べてもらうことが、結局、病気も減らしていくことにつながると思います。
　温かい食事を提供していただけるのは本当にありがたいのですが、どうか食材選びに
気を遣っていただきたいと思います。

2

　まず、条例制定の前に「給食を通して食育、地産地消を推進するため」を切に願いま
す。
☆物流の流れもなるべくシンプルで、間に色々な業者が入らないこと
☆少しでも農薬・肥料・添加物等のケミカルを排除した食材・調味料を使うこと
　「人は自然から遠ざかるほど病気に近づく」とヒポクラテスは述べました。食育を生共育
ととらえた取り組みこそ、今の子供達だけでなく私たち大人にとっても必要なのではない
でしょうか。
【条例制定に関しての意見】
☆運営委員会メンバー選出について
　学校長、保護者、納品業者、生産者、栄養教諭、学識者(最低でも複数名で各分野有
資格にとらわれず、公募してほしいです)
　最低でも、以上の人を入れて学期に一度。もしくは、それ以上の運営委員会の開催を
お願いしたいです。また、議事録等の情報公開を幅広くお願いしたいです。

3
　四日市学校給食センター設置は賛成します。ただ、１カ所での配給となると、食中毒等
が出た場合は全員が中毒になることも予想されます。そのことも考慮して条例の制定を
お願いします。

4
　この場所をつくることができ、さらに地産地消のためにもなるのであれば、三重県自体も
発展していけるのではないかと思うので、この条例の制定については賛成です。

5

　現在、中学１年の男児を持つ母です。息子は弁当を楽しみに中学に入学しました。嫌
いなものは基本的に入れないのが私の方針です。入学してから米粒１つ残して来る事は
ありませんでした。そして、なるべく添加物を控えるように意識してきました。
　みんなで同じものを食べる事も大切かも知れませんが、時代を逆行しているように思え
てなりません。現在、中学校では弁当を持参する子、パンを注文する子、デリバリー給食
を食べる子とさまざまです。家庭の事情や本人の意思で選択できるシステムをなぜ今均
一化しようとしているのか不思議でなりません。
　大切な食さえも選択の自由が奪われる。「子育てするなら四日市」は何をかかげている
のですか？与えたものを受けとれる事なのですか？子供の個性、多様性が認められ、尊
重されるまちづくりを希望します。
　生命を維持する為に食べる事を「摂食」と言いますが、これに対して食事を楽しんでお
いしく食べる事を「喫食」という。おいしく味わって食べる事で、お腹だけではなく気持ち
的にも満足感が得られる。しっかり喫食する事で体力もついて元気になり、気持ちも明る
く前向きになる。

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.2 四日市市学校給食センター設置条例の制定について

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

6

　中学生にふさわしい給食大賛成です。中学校で給食が出るということで四日市を選
び、定住する子育て世代が増えると予想します。
　朝早くからお弁当を作るのは負担です。栄養バランスの良い給食を、しかも地産地消
は大賛成です。適正価格で適正入札で信用ある業者でお願いします。もっと早く導入す
るべきでした。

7

　この提案は、市立中学校全２２校に配送する共同調理場として四日市市学校給食セン
ターを設置するというものです。全中学校への給食は良いと思いますが、官立？市立？
の給食センターが良くないです。これは絶対に民間にすべきです。
　民間企業で２、３カ所が良いと思います。何故、民間か？それは旧国鉄、旧郵便局を
見れば火を見るより明らかでしょう。競争原理が働かない所は必ず堕落します。コスト、
食事内容、質、サービス等などすべてにおいて低落するでしょう。また、２、３カ所にする
ことはリスク回避にもなります。

8

　中学校の給食はとても助かるし、うれしいと思います。しかし、中学校給食にも牛乳が
あると聞きました。小学生はメニューに合わない日でも牛乳を出されて、無理をして飲ん
でいると聞きます。給食センター設置条例とはずれてしまうと思いますが、牛乳について
は、再検討していただけないのでしょうか。給食費が安くなるのでは？とも思います。
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No.3 東海・北陸Ｂ－１グランプリ事業費補助金

1
　Ｂ-1グランプリといえば四日市という思いがあるので、ぜひ補助金を出してほしいと思い
ました。おそらくこの補助金は税金が使われると思うので、税金をたくさん払われている
社会人の方の意見を大切にしてほしいと思いました。

2

　東海・北陸Ｂー１グランプリ事業費補助金に大賛成です。市民のまちへの誇りや愛着
の醸成に取り組むことは大変良いと思います。道理を外さない適正運営を望みます。
　現在騒がれている東京オリンピックのように、後から後から費用が膨れ上がって当初の
３倍になるのはもう御免です。お国事業のオリンピック委員会がある企業にコンサルタント
を決め、ほぼ独断で進め決めていくのも問題です。全ての費用の元は皆さんが納めた
貴重な税金なのです。責任を持って遂行願います。

3
　助成金につきまして、賛成です。食のイベント（B-1グランプリ）を通じて本市をアピール
できると思います。B-1グランプリだけでなく、四日市名物・みやげ等のイベント開催も多
く企画し、また開発競争等に補助金を出す事も考えていただきたい。

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.4 四日市市開発許可等に関する条例の一部改正について

1
　今の時代、過疎化は結構進んでいると思うので、新たな地域で過疎が進むのは仕方がないと思い
ます。なので、そういう地域を指定するのは良いことだと思います。これからも国勢調査などで過疎が
明らかになった地域は指定していってほしいと思いました。

2

・人口減少は地区単位での減少有無を条件としているようです。地区内で市街化区域と市街化調整
区域が併存している地区では、市街化調整区域に人口減少が発生しても、第1種指定既存集落とし
ては認定されません。地区外からの転居希望者があっても、一戸建て専用住宅建築は認容されませ
ん。
・人口減少が著しい地区内の既存集落を確保して、コミュニティ維持を目的とすれば、地区単位減少
有無の条件は廃止すべきです。
・同一地区内で市街化区域は活性化が進み、調整区域では過疎化が拡大して、既存集落は衰退し
ていきます。
・下野地区では、朝明川北部の４町が市街化調整区域に指定されています。下野地区市民セン
ター、下野小学校、西朝明中学校の公共施設はいずれも市街化調整区域内に存立されています。
下野地区内のコミュニティを維持するためには、市街化調整区域内で人口減少が発生した、「町単
位での第1種指定既存集落」認定への条例改正が急務であります。

3

　人口減少対策は急務です。待ったなしです。まずは、過疎地域の空き家対策と市営住宅対策、渋
滞緩和と交通網対策全てセットです。30年先を見据えた政策が必要です。定住させる為には大胆な
改革が必要です。
・交通渋滞の緩和
・バスを有効活用させる
　三重交通を含む路線バスを完全公営化。名古屋市営バスのように。三重交通含む民間交通業者
では遠くに行けば行くほどバス代が高く目的地まで遅い。なので、移動は必然的に自家用車になっ
てしまう。なので、バスは全て乗車一律料金にする。大人300円。学生とシニア障がい者と免許証返
納者は150円。学生は親の負担が厳しいので大学院や専門学校生まで。また、駅前にマンションが
建ちすぎる。若い世代は都市部に人口が移動してしまっている。なので、都市部の小中学校は教室
が足らない。
　便利なのは都市部。マンション規制すべき。空き家に住むほど税の優遇政策をする。あと、不動産
屋と解体業者は公や官が運営する。誰が空家になったところに家を建てて良いと許可を出したので
すか？全て公でしょ。空家は公が責任を持て。税金は何の為にある？バランス良い世の中にする為
で、必要なところにお金が回る為です。
　10年以上放置した空き家は片っ端から壊し解体し、その土地は公の土地とし若い世代へ安く売る。
だから、解体業者と不動産屋は公とするんだ。解体業者と不動産屋は商売としない。家を建てて良い
と許可を認めたのは公だ。公は責任を。そういうところに税金を投入すべき！
　今の世の中、土壌と根底が崩れている。まずは土壌から変えないといけない！不満が溜まっている
のは世の中の仕組み。仕組みを土壌から変えるべき。書き出すとキリがない。とりあえず以上。

4
　人口減少が著しい地区を追加する改正であるが、両地区とも人口減少の要因は“高齢化”や“防災
面”にあるのではないのか。既存集落の定住人口確保やコミュニティ維持といった目的のために必要
な改正とは理解しがたい。

11月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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